



CONECTANDO CON MÉXICO



Octubre
2024

Foto: Barrio de Jalatlaco, Oaxaca | Fuente: Visita Oaxaca

BOLETÍN MENSUAL

CONSULADO DE MÉXICO EN FRANKFURT



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Los saludo con gusto en nuestra edición del boletín mensual **Conectando con México** correspondiente a octubre.

Durante este mes, deseamos destacar las celebraciones en el marco del tradicional Día de Muertos. Nos trasladamos a la ciudad de Ingolstadt para participar en el desfile anual, que se llevó a cabo por tercer año consecutivo en honor a esta tradición. A la vez, estuvimos en Múnich, donde organizamos una celebración con un altar de muertos inspirado en el "Xandu", Día de Muertos en el Istmo de Tehuantepec. En Fráncfort, el Día de Muertos se celebró en el marco de la XIV Semana de América Latina.

También participamos en la Feria Internacional del Libro de Fráncfort, asistimos al congreso anual de la Asociación Mexicano-Alemana de Juristas en Núremberg e inauguramos la exposición "Códices mexicanos" en el Instituto Cervantes de Múnich, con la conferencia "El saber plegado: Los códices de la América antigua", a cargo de la Dra. Inés de Castro.

En nuestra sección especial dedicada a connacionales que nos inspiran con su talento y su trabajo, conocerán a Esther García, enfermera en la clínica de Saarbrücken.

Cordialmente

Cecilia Villanueva Bracho



Los créditos de todas las fotografías de este boletín corresponden al consulado, salvo indicación distinta.

Contenido

- 1
- Mensaje a la comunidad y a los amigos de México 2
- Actividades del Consulado..... 3
 - Congreso anual de la Asociación Mexicano-Alemana de Juristas 3
 - Jornada sabatina..... 3
 - México participa en la Feria Internacional del Libro en Fráncfort 4
 - XIV. Semana Latinoamericana 5
 - Celebración y desfile de Día de Muertos en Ingolstadt 6
 - Exposición de códices mexicanos y conferencia magistral 7
 - Celebración de Día de Muertos en Múnich 8
- Cápsulas informativas sobre México..... 9
 - Inicio de gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum 9
 - Barrio de Jalatlaco: Tradición y color en el corazón de Oaxaca..... 10
 - Receta: Tamales de frijol oaxaqueños .11
- Entre México y Alemania 12
 - Del ballet al hip hop: la cultura pop en Alemania 12
- Mexicanas en Alemania que inspiran 13
 - Esther García. Enfermera en la Clínica de Saarbrücken..... 13
- Anuncios 14
 - Segundo ciclo de cine Mit Blick auf Mexiko en Eichstätt..... 14
 - Jornada de Artistas 2024..... 14
 - Tercer ciclo de cine Mit Blick auf Mexiko en Fráncfort 14
- Información de contacto 15



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Actividades del Consulado

Congreso anual de la Asociación Mexicano-Alemana de Juristas

El 10 y el 11 de octubre, la cónsul Cecilia Villanueva participó en el congreso anual de la Asociación Mexicano-Alemana de Juristas, por invitación de su Presidente, Prof. Dr. Karl August Prinz von Sachsen Gessaphe, que tuvo lugar en el Campus Núremberg de la FernUniversität de Hagen.



La cónsul Villanueva, ofreció una ponencia sobre la situación actual de México, e hizo mención del reconocimiento "Ohtli" 2024 que fue entregado en septiembre pasado al vicepresidente de la Asociación Mexicano-Alemana de Juristas, Roberto Kugler, quien es abogado y notario y fue galardonado en la categoría de "Fortalecimiento y defensa de los derechos legales de la diáspora mexicana".



En el marco del congreso, se realizó una visita guiada al Memorial de los Juicios de Núremberg celebrados de 1945-46 tras el régimen nacionalsocialista, así como juicios

posteriores relevantes para desarrollo del derecho penal internacional.



El Congreso anual de esta Asociación es un evento clave para el intercambio sobre prácticas jurídicas y nuevas leyes en ambos países.

Jornada sabatina

El 12 de octubre, se llevó a cabo una jornada sabatina en nuestra sede en Fráncfort, donde expedimos pasaportes y solicitudes de credenciales del INE.



Igualmente a través de nuestra Ventanilla de Asesoría Financiera (VAF Fráncfort) la organización Finanzas para Latinos ofreció información y asesoría a la comunidad mexicana.





Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

México participa en la Feria Internacional del Libro en Fráncfort

México participó en la feria internacional del libro de Fráncfort, que se llevó a cabo del 16 al 20 de octubre de 2024 en esta ciudad y cuyo lema este año fue "FBM is reading" (FBM, Frankfurter Buchmesse). Participaron un total de 230 mil personas, de entre ellas, 115 mil visitantes especializados de la industria editorial de 153 países y 4 300 mil expositores.



El 15 de octubre, la Cónsul Villanueva asistió a la ceremonia de inauguración de la feria que en esta ocasión tuvo a Italia como país invitado. Se contó con la presencia del ministro de Cultura de Italia y de la ministra federal de Cultura de Alemania, así como del ministro presidente del estado de Hesse, el alcalde de Frankfurt y otros representantes y escritores invitados.

México estuvo presente con un stand de la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana (CANIEM), en la que se dieron cita diversas editoriales, escritoras y escritores de nuestro país, entre ellos la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad Autónoma de Sinaloa y la Universidad Autónoma de Aguascalientes. Como todos los años, el consulado brindó apoyo en diversos momentos de la organización y atención del stand.

El 16 de octubre, la cónsul Villanueva participó con colegas iberoamericanos en una visita conjunta a los stands de cada uno

de sus países participantes (Argentina, Brasil, Colombia, Chile y España).



En este contexto, se dialogó con los directivos de sus respectivas cámaras u oficinas de promoción comercial encargados de esta feria, pudiendo encontrar sinergias en los esfuerzos que se realizan para estar presentes cada año en esta feria, la más importante del sector a nivel mundial.



El 17 de octubre, la cónsul participó en el evento de promoción del 34º Congreso Internacional de Editores de la Unión Internacional de Editores (IPA por su sigla en inglés), por invitación del presidente de la CANIEM, Hugo Setzer y la directora general de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, Marisol Schulz, con la presencia de la presidente de la IPA, Karine Pansa y la vicepresidente Gvantsa Jobava, y otros directivos del mundo editorial. Este Congreso se llevará a cabo del 4 al 6 de diciembre de este año durante la FIL Guadalajara 2024 y cuenta con la colaboración de la Asociación de Editores de los Estados Unidos (AAP).



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Ese mismo día, la cónsul visitó el stand colectivo de editoriales mexicanas compartido por Ediciones Lirio, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas, con especial énfasis en la literatura mexicana contemporánea.



La feria concluyó el domingo 20 de octubre con la tradicional entrega del premio de la paz por parte de la Cámara editorial alemana a la historiadora norteamericana Anne Applebaum, especializada en Europa del Este y residente en Polonia.

Clausura de quinta edición del PCEME

El 24 de octubre se llevó a cabo la ceremonia de clausura de la 5ª edición del Programa Consular de Emprendimiento para Mexicanas en el Exterior (PCEME) en las instalaciones del Consulado. Durante la ceremonia de graduación del segundo grupo de graduadas del consulado en Fráncfort, se reconoció el esfuerzo y la dedicación de las emprendedoras que completaron satisfactoriamente las etapas del programa.

En el marco de la ceremonia, cada emprendedora presentó su proyecto de negocio, compartiendo sus logros, aprendizajes y planes futuros ante los asistentes. Posteriormente, se procedió a la entrega de certificados a cargo de la Cónsul Villanueva.

Por parte de Anja Spilker y Maurice Lassl de Finanzas para Latinos, se otorgaron vouchers de asesoría personalizada, para fomentar el crecimiento y éxito de las emprendedoras.



La ceremonia concluyó con un vino de honor y un espacio de convivencia en el que las emprendedoras e invitados tuvieron la oportunidad de intercambiar experiencias y fortalecer sus redes de apoyo.

La 5ª edición del PCEME ha sido un ejemplo de compromiso y colaboración para el empoderamiento de las mujeres mexicanas en el exterior.

XIV. Semana Latinoamericana

El Consulado participó en la inauguración de la XIV. Semana Latinoamericana de la Universidad Goethe de Fráncfort, que se llevó a cabo del 25 de octubre al 3 de noviembre de 2024 en las instalaciones del Instituto Cervantes.





Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

El 25 de octubre, la Cónsul Cecilia Villanueva estuvo presente en la ceremonia de inauguración con las y los representantes de las instituciones participantes, al tiempo que pronunció un discurso a nombre de los consulados de la región.



México tuvo como siempre una participación muy activa: el 25 de octubre, el concierto inaugural del galardonado tenor mexicano Oscar de la Torre, residente en Múnich, con música tradicional mexicana y de América Latina.



El 26 de octubre, en el primer festival infantil y juvenil, la presentación del joven pianista Emanuel de la Torre y del Mini-Club "El Pequeño Mariachi"; y el 31 de octubre, la celebración del día de muertos, con un altar elaborado por la comunidad mexicana, así como música del mariachi Dos Aguilas y bailables del grupo de baile México Mágico.



La semana latina (LAWO por su sigla en alemán) es organizada anualmente por la comunidad de profesores y estudiantes de dicha universidad, y las comunidades evangélica y católica de estudiantes (ESG y KHG), así como por el Instituto Cervantes, con el apoyo de las representaciones consulares de América Latina en Fráncfort, entre otras instituciones.



Celebración y desfile de Día de Muertos en Ingolstadt

El Consulado participó el 26 de octubre en el programa cultural alusivo al Día de Muertos organizado por la asociación Lat-In, Latinoamericanos en Ingolstadt, Baviera.



Por tercer año consecutivo, se realizó un desfile con motivo del Día de Muertos en el centro de la ciudad de Ingolstadt, en el estado de Baviera, donde reside el mayor número de mexicanos en Alemania. El recorrido se realizó en el centro de la ciudad, comenzando en la Plaza del Ayuntamiento (Rathaus) y finalizando en la plaza Paradeplatz.

Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Durante el trayecto, los asistentes disfrutaron de presentaciones de baile folclórico mexicano por el grupo "México de mis Amores" conformado por miembros de la asociación, acompañados de música en vivo de mariachi, quienes este año presentaron al estado de Oaxaca.



El contingente del desfile lució trajes típicos y maquillaje de catrinas y catrines, compartiendo así el patrimonio cultural de esta tradición con el público asistente, en su mayoría alemán y la comunidad mexicana residente en Baviera.



Al finalizar el desfile, se invitó al público asistente a reunirse en una velada organizada por la misma asociación, donde los asistentes disfrutaron de platillos típicos de la gastronomía mexicana, música mexicana de mariachi y un concierto de la banda "Los Pistoleros Güeros", residente en la ciudad de Bamberg.



El Consulado ofreció unas palabras de bienvenida donde se destacó el origen de esta tradición mexicana y se agradeció a la asociación "Lat-In", así como a su presidenta, Sra. Araceli Méndez, por sumar esfuerzos con esta Representación para llevar a cabo el evento.

Exposición de códices mexicanos y conferencia magistral

El 29 de octubre el Consulado realizó en colaboración con la Biblioteca del Museo Nacional de Antropología e Historia (BNAH) y el Instituto Cervantes de Múnich, la inauguración de la exposición "Códices de México". En dicho marco fue también impartida la conferencia "El saber plegado: Los códices de la América antigua", a cargo de la Dra. Inés de Castro, directora del Museo Etnológico Linden de Stuttgart.





Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

La exposición, que tuvo lugar en las instalaciones del Instituto Cervantes en la ciudad de Múnich hasta este 7 de noviembre, fue integrada por cinco facsímiles de códices mexicanos históricos: el Códice Badiano (1552), el Códice Boturini (1540), el Códice Maya de México (Posclásico temprano), el Códice Mendoza (1542) y el Códice Tonalámatl (Siglo XVI).



En sus palabras de inauguración, la Cónsul Cecilia Villanueva agradeció el apoyo brindado por las instituciones involucradas, particularmente del profesor Baltazar Brito Guadarrama, director de la BNAH, y del director interino del Instituto Cervantes de Múnich, Luis Ángel Macías Amigo.



La conferencia de la Dra. de Castro, quien recibió el reconocimiento "Ohtli" de la SRE en 2020, se centró en la explicación del significado de los códices como fuentes de investigación y conocimiento de las culturas, tradiciones y religiones del México antiguo y en la importancia de su preservación también como patrimonio cultural.

Ambas actividades fueron complementadas con la presentación artística del tenor mexicano Óscar de la Torre, quien interpretó canciones tradicionales de nuestro país.



Entre el auditorio asistente se incluyeron miembros de asociaciones mexicanas como el Círculo Mexicano Alemán de Baviera y público alemán en general.

Celebración de Día de Muertos en Múnich

El 30 de octubre el Consulado en colaboración con el Instituto Cervantes de Múnich organizó una celebración por el Día de Muertos, donde se presentó un programa cultural que incluyó danzas folclóricas de las regiones: Oaxaca, Jalisco y Veracruz por parte de la agrupación "Las Adelitas Múnich".



Durante la velada cultural, se realizó una presentación sobre la ofrenda que fue instalada especialmente para la ocasión por el equipo del Consulado. Se explicó en idioma alemán y español el concepto del altar de muertos, el cual fue inspirado en el Xandu', Día de Muertos en el Istmo de Tehuantepec.



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt



Entre los diferentes elementos que conforman el altar biguie, se destacó el marco tapizado de hojas de plátano, flores, fruta y algunos alimentos, debajo del cual se deposita el resto de la ofrenda junto con las imágenes religiosas y los retratos de los muertos; el conjunto se encuadra en un arco hecho con la misma palma bananera.



Los asistentes también tuvieron la oportunidad de degustar alimentos y bebidas típicas de esta celebración, como pan de muerto, y chocolate caliente.



La cónsul Villanueva agradeció al Instituto Cervantes el haber ofrecido sus espacios para realizar por segundo año esta actividad, en el marco de la promoción cultural del Consulado de México en Fráncfort para celebrar el Día de los Muertos.



Cápsulas informativas sobre México

Inicio de gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum



Tras su triunfo electoral de junio pasado, la nueva Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, tomó protesta de su cargo este 1º de octubre. Con una mayoría de 59% de votos a su favor, la elección de la primera presidenta de México ha sido un acontecimiento histórico en nuestro país. Sheinbaum ha subrayado que su gobierno se caracterizará por un compromiso con la justicia social, la transparencia y la equidad, reduciendo la desigualdad y promoviendo el bienestar del pueblo. Ha enfatizado asimismo su compromiso con el combate a la corrupción y el fortalecimiento de la democracia.

En el gabinete de la Presidenta de la República, Juan Ramón de la Fuente fue nombrado como Secretario de Relaciones Exteriores, quien destacó que una de las prioridades de la política exterior de México será defender a la comunidad mexicana en el exterior. Subrayó también que se fortalecerá la relación de México con

Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

América del Norte, se afianzará el liderazgo de México con América Latina y se implementará una perspectiva innovadora en la relación con Europa.



El canciller también reafirmó el compromiso indeclinable de México con la paz y la seguridad internacionales. Además de que se continuará promoviendo la cooperación para el desarrollo y el rescate de nuestra memoria histórica.

Con información y fotografías de: Gobierno de México
Mayor información puede ser consultada en:

<https://www.gob.mx/presidencia/es/articulos/version-estenografica-toma-de-protesta-de-claudia-sheinbaum-como-presidenta-constitucional-de-los-estados-unidos-mexicanos>

<https://www.gob.mx/sre/prensa/defender-a-la-comunidad-mexicana-en-el-exterior-es-prioridad-del-sexenio-juan-ramon-de-la-fuente>

Barrio de Jalatlaco: Tradición y color en el corazón de Oaxaca

Ubicado en la ciudad de Oaxaca, el barrio de Jalatlaco es uno de los rincones más encantadores y antiguos de la ciudad. Fundado durante la época colonial, Jalatlaco conserva el encanto de un pequeño pueblo, con calles empedradas, casas de adobe y fachadas de colores vibrantes que atraen a

visitantes en busca de una auténtica experiencia oaxaqueña.



Crédito foto: Oaxaca Travel

Este barrio cobra especial vida durante el Día de Muertos. Sus calles se llenan de papel picado, flores de cempasúchil y altares comunitarios que los vecinos montan en honor a sus difuntos.

En Jalatlaco, la celebración es única: sus habitantes organizan recorridos nocturnos donde invitan a propios y extraños a disfrutar de comparsas y música en vivo. El ambiente es cálido y festivo, con familias y amigos reunidos en un espíritu de comunidad. Jalatlaco también es conocido por sus murales, que decoran casi cada esquina del barrio.



Crédito foto: Oaxaca Travel

Estos murales suelen representar motivos tradicionales oaxaqueños, calaveras, además de escenas de la vida cotidiana y la cultura local. Para quienes visitan Oaxaca, este barrio es una parada obligada. Es un lugar que encapsula la esencia de la ciudad, fusionando tradición, arte y un fuerte sentido de identidad.



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt



Crédito foto: Oaxaca Travel

Receta: Tamales de frijol oaxaqueños

La gastronomía oaxaqueña es un tesoro de sabores y tradiciones que se ha preservado a lo largo de los siglos. Entre sus múltiples delicias, los tamales de frijol destacan por su sencillez y profundidad de sabor.

Ingredientes:

Para la masa

- 500 gramos de masa de maíz
- Aceite vegetal o manteca de cerdo
- 1 taza de caldo de pollo o agua

Para el relleno

- 2 tazas de frijoles negros cocidos y escurridos
- 1 cebolla pequeña, finamente picada
- 2 dientes de ajo, finamente picados
- 1 chile pasilla, desvenado y picado (opcional)
- Aceite vegetal
- Sal y pimienta al gusto

Para envolver

- Hojas de plátano, pasadas por el fuego para ablandarlas y cortadas en rectángulos



Crédito foto: Gobierno de México

Instrucciones de preparación:

En una sartén, caliente un poco de aceite y sofría la cebolla y el ajo hasta que estén dorados. Añada el chile pasilla y cocine por unos minutos más.

Agregue los frijoles cocidos y macháquelos ligeramente con una cuchara de madera.

Cocine la mezcla hasta que espese un poco y los sabores se integren.

Para preparar la masa en un tazón grande, batir la manteca de cerdo hasta que esté suave y esponjosa.

Añada la masa de maíz y mezcle bien. Poco a poco, agregue el caldo de pollo o agua hasta obtener una masa suave pero no líquida. Sazone con sal al gusto.

Para armar los tamales coloque una porción de masa en el centro de cada hoja de plátano.

Añada una cucharada del relleno de frijol en el centro de la masa.

Doble los lados de la hoja de plátano hacia el centro y luego doble los extremos para formar un paquete.

Coloque los tamales en una vaporera, asegurándose de que estén bien acomodados.

Cocine al vapor durante aproximadamente 1.5 horas, o hasta que la masa se despegue fácilmente de la hoja.

Con información de: Gobierno de México



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Entre México y Alemania

Del ballet al hip hop: la cultura pop en Alemania

Contribución de Enrique G de la G

- Para bien o para mal, la cultura pop de Estados Unidos ha capturado a la juventud alemana.
- Observo un cambio abismal desde que llegué a vivir a Alemania en 2003.

Quando la música en inglés domina los festivales de danza, parece que la cultura pop de Estados Unidos ya arrasó con la cultura pop alemana.

Quando llegué a vivir a Alemania, me salían los choques culturales hasta por debajo de las piedras. Sufría en los desayunos: no estaba acostumbrado a desayunar pan con queso o carnes frías, prefería cereal. Pero el cereal del Aldi me sabía insípido. Por suerte encontré un Walmart cerca de casa que vendía cereal de Kellogg's.

Para mis compañeros de piso alemanes, el choque cultural que les causé fue igual de grande: ¿cereal americano? ¿Más caro? ¿Con azúcar?

Es un detalle anecdótico pero me recuerda que aquellos tiempos quedaron realmente en el pasado, pues he visto cómo la influencia de la cultura pop norteamericana en Alemania ha crecido de manera notable desde entonces.

Lo comprobé hace poco en el festival de baile de mi hija mayor. Me sorprendió que la mayoría de los bailes se centraran en géneros decididamente gringos, como el hip hop y la contemporary dance (así tal cual, en inglés), una evolución impensable cuando la academia comenzó como una escuela de ballet tradicional.

Sentados entre el público, mi suegro me confirmó mi sospecha: hace 20 años, un festival de este tipo habría sido impensable en un pueblo de provincia. Todavía hace 20 años predominaba el ballet, la danza clásica y la música en alemán; algo en inglés hubiera sido excepcional.

Por el contrario, en este festival, las canciones que sonaron fueron, en su mayoría, en inglés, y las pocas que eran en alemán estaban limitadas a melodías infantiles para las alumnas más pequeñas.

Este cambio cultural es emblemático de un fenómeno más amplio: la actual guerra cultural en la que nos encontramos entre liberales y conservadores, entre la extrema derecha nacionalista o chauvinista y los liberales pro-globalización. El festival me mostró que la música en inglés ya desplazó a la música en alemán, al menos en ciertos círculos, y la influencia norteamericana es evidente en la programación de eventos artísticos de niños y jóvenes.

Este cambio no es solo en la música, sino también en la estética y la forma de expresión artística, pues la respuesta del público fue del todo positiva. El hecho de que los presentes se levantaran a aplaudir antes de la pausa y al final de la presentación señala que los alemanes – incluso estos de provincia que casi no hablan inglés– han aceptado ya la cultura pop norteamericana.

El festival de baile de mi hija me pareció un microcosmos de un cambio cultural profundo que estamos atestiguando en Alemania. La influencia de la cultura pop norteamericana ha crecido de tal manera que ahora forma parte integral de la identidad de las generaciones jóvenes.

Sin esperarlo, me sirvió para entender por qué mis alumnos universitarios jamás habían escuchado el nombre de Gabriel García Márquez y la respuesta que me dieron cuando les pregunté por el nombre de alguna persona hispanoamericana que sí conocen: el primer nombre que lanzaron fue el de la neoyorquina Jennifer López.

Para mayor información sobre Enrique G de la G, visite el siguiente enlace electrónico:

<https://www.holaalemania.com>



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Mexicanas en Alemania que inspiran

Esther García. Enfermera en la Clínica de Saarbrücken

Soy Esther García Vásquez, nací el 1 de febrero de 1995 en Santa María Lachixio, Oaxaca. Soy zapoteca, la mayor de tres hermanos, y fui criada por mi abuela mientras mi mamá trabajaba como empleada doméstica para apoyar a la familia.

Desde pequeña, he tenido que superar muchos desafíos. Crecí en una comunidad remota donde el acceso a la educación era limitado y se esperaba que las mujeres tomaran un camino más tradicional. Sin embargo, esos desafíos despertaron en mí un profundo deseo de construir un futuro diferente. Desde temprana edad, supe que quería transformar las dificultades en oportunidades.



Crédito foto: Esther García

A pesar de los obstáculos, hice de la educación mi refugio y mi propósito. Con esfuerzo, dedicación y muchas noches de estudio, logré obtener una Licenciatura en Enfermería.

Después de la Universidad, me convertí en el sostén de mi familia y, a pesar de enfrentar momentos difíciles en el ámbito laboral, me mantuve firme en la búsqueda de un mejor futuro.

En julio de 2022, tomé la oportunidad de aplicar a un programa para trabajar como Personal Calificado en Alemania, y fui aceptada. Mi lengua materna es el zapoteco y hablo español, pero con dedicación y un curso intensivo de alemán que completé en seis meses, logré prepararme. En julio de 2023, viajé a Alemania y, tras un año de esfuerzo, hoy trabajo como enfermera homologada en el Klinikum Saarbrücken.



Crédito foto: Esther García

La experiencia de empezar una nueva vida como inmigrante ha sido un reto, pero me mantengo optimista. Con el apoyo de Cecilia Paladines, una mujer inspiradora, me uní al grupo teatral SOfantastisch, utilizando el teatro como una herramienta para integrarme en la comunidad alemana y adaptarme mejor a esta cultura.

Hoy sigo trabajando para mejorar la calidad de vida de mi familia y mi comunidad. Cada año, realizo donaciones para apoyar a niños de escasos recursos, con la firme convicción de que las mujeres podemos alcanzar nuestros sueños con dedicación y constancia.

Instagram: @garciaizar - @SOFantastisch.teatro



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2024

Consulado de México en Frankfurt

Anuncios

Segundo ciclo de cine Mit Blick auf Mexiko en Eichstätt

RELACIONES EXTERIORES UNIVERSITÄT EICHSTÄTT-INGOLSTADT ZILAS Filmstudio Eichstätt

MIT BLICK AUF MEXIKO
Zweite mexikanische Filmreihe mit deutschen Untertiteln

Virus Bien 13. 20:30 Uhr Mittwoch 13. November Las niñas bien / Die guten Tugenden Mariana Valderrama Mexiko, 2019	Was geschah mit Bus 570? 14. 20:00 Uhr Donnerstag 14. November Sin señas particulares / Was geschah mit Bus 570? Fernanda Valadez Mexiko, 2020	LOS LOBOS 20. 20:30 Uhr Mittwoch 20. November Los lobos / Die Wölfe Kamuel Kuhl-Lopez Mexiko, 2019	Tercera de tiempo 21. 20:00 Uhr Donnerstag 21. November Tercera de tiempo / Tercera de tiempo Andrés Kaiser Mexiko, 2022
--	--	--	--

Filmstudio Eichstätt, September 19 - 2022 Einladungsreihe
Tickets und Infos finden sich unter: https://www.kino-eichstaett.de/ai_cinetel.php

En colaboración con el Centro de Estudios Latinoamericanos (ZILAS), la Facultad de Lengua y Literatura de la Universidad Católica de Eichstätt-Ingolstadt y el Estudio Cinematográfico de Eichstätt, nos enorgullece presentar nuestro segundo ciclo de cine contemporáneo Mit Blick auf Mexiko.

Consulta más información: https://www.kino-eichstaett.de/ai_cinetel.php

Jornada de Artistas 2024

Convocatoria
Jornada de
Artistas
2024
Del 15 al 17 de diciembre

El Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior invita a la la 5ª Jornada de Artistas, que se llevará a cabo del 15 al 17 de diciembre de 2024, en la Ciudad de México. Una iniciativa para promover el talento y unión entre las personas mexicanas, así como su cultura y tradiciones, por medio del arte.

Consulta más información: <https://ime.gob.mx/vinculacion/articulo/jba-2024>

Tercer ciclo de cine Mit Blick auf Mexiko en Fráncfort

Nuestro tercer ciclo de cine contemporáneo Mit Blick auf Mexiko continúa presentándose en el cine Arthaus Kino de Fráncfort.

¡Disfruta 4 películas mexicanas en español con subtítulos en alemán!

RELACIONES EXTERIORES MÉXICO Arthaus KINOS FRANKFURT

HUESERA Michelle Garza Cervero México - Perú, 2022 MONTAG 04.11.2024 20:30 UHR	CORAZÓN DE MEZQUITE Ana Laura Calderón México, 2019 SONTÁG 01.12.2024 12:00 UHR	MILES AWAY Alejandra Márquez Abella USA, 2023 MONTAG 06.01.2025 18:30 UHR	COSAS IMPOSIBLES Ernesto Contreras México, 2021 MONTAG 03.02.2025 20:30 UHR
---	--	--	--

MIT BLICK AUF MEXIKO 2024
"Con la mirada en México"

Mexikanische Filmreihe
mit deutschen Untertiteln

Tickets und Infos
<https://www.arthouse-kinos.de/>
Harmonie Kino, Dreieichstraße 54, 60594 Frankfurt am Main

Consulta más información y acompáñanos:

<https://www.arthouse-kinos.de/programm-tickets>

Información de contacto



RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO EN FRANKFURT

Dirección	Grüneburgweg 16-18, 4º piso, 60322, Fráncfort del Meno
Teléfono	+49 (069) 2998 750
Teléfono y WhatsApp de emergencia y protección	 +49 1523 3957 504
Redes sociales	 Consulmex Frankfurt  @ConsulMexFrk  @CeciliaVB_Mx
Canales	 Consulado de México en Frankfurt  Diplomacia Cultural Mx Canal Frankfurt
Página web	 consulmex.sre.gob.mx/ frankfurt/

La cita de renovación de pasaporte y credencial de INE se realiza a través de Mi Consulado: <https://citas.sre.gob.mx>

Las citas para otros asuntos de documentación consular se solicitan al correo : infofrk@sre.gob.mx

Boletín Conectando con México

Investigación, diseño y compilación:	Estefanía Pérez Aguilar
Cuidado de edición:	Cecilia Villanueva Bracho